

ÉDUCATION ■ Un studio de radio animé par des élèves est installé jusqu'à ce soir dans l'établissement chartrain

Les lycéens de Fulbert sur les ondes

Pendant deux jours, des élèves du lycée Fulbert animent une webradio éphémère, avec du matériel professionnel. Un projet exaltant.

Estelle Rosset

estelle.rosset@centrefrance.com

Il est 15 heures, le direct commence. Silence complet dans le foyer du lycée Fulbert, transformé pendant deux jours en studio de radio. Face à Sarah et Morgane, deux intervenantes du service de santé universitaire de Tours (Indre-et-Loire), Romane et Erika, deux élèves de 1^{re}, dans le rôle des journalistes de radio. Avec émotion, mais aussi beaucoup de sérieux. Après dix minutes d'interview, au moment de la coupure musicale, elles relâchent un peu la pression. « Il y a un peu de stress, c'est certain, mais ça fait du bien de parler dans un micro. S'exprimer comme ça, c'est vraiment cool », expliquent-elles.

« Un évènement qui fédère tous les élèves »

Les deux jeunes filles enregistrent en direct, avec du matériel professionnel sur la plateforme YEP'S (*), dédiée à tous les jeunes de la région âgés de 15 à 25 ans. Pendant deux jours, comme elles, des élèves d'une quinzaine de classes, des secondes aux BTS, animent cette webradio éphémère, qui se rendra aussi dans seize autres lycées de la région Centre-Val de Loire.



RADIO. Pendant deux jours, un studio est installé dans le foyer du lycée Fulbert. PHOTO : ESTELLE ROSSET

De 8 à 18 heures, leurs chroniques, interviews d'invités ou sujets sont diffusés en direct, après une heure de répétition. De la technique à l'animation, en passant par le langage spécifique utilisé à la radio, tous peuvent s'impliquer, selon leurs préférences, dans le projet. En amont, depuis la rentrée, tout a été largement préparé pendant les cours avec les enseignants et les conseils avisés de Laurent

Garofalo, gérant de la société de communication mandatée par la Région, dans le cadre de ce dispositif radio 100 % lycéens en Centre-Val de Loire.

« Au sein de l'établissement, nous avons déjà un atelier radio, Fulb'Air, proposé aux lycéens », explique Violaine Carme, professeur d'anglais responsable de la radio lycéenne. « Là, c'est un évènement qui fédère toutes les classes. »

Laurent Garofalo, garde toujours une oreille et un œil sur les élèves pendant les enregistrements, même s'il les pousse vers l'autonomie. « Cette webradio fait participer tous les élèves avec un objectif pédagogique. Tout ça, c'est de la citoyenneté, de l'oralité, du vivre ensemble. On apprend aussi à s'exprimer et à donner son opinion. » Chacun à leur poste, les élèves montrent une implication, évidente.

« Ils deviennent très vite autonomes et c'est aussi ce que l'on veut », ajoute Laurent Garofalo, « qu'ils s'approprient complètement l'outil ». Lise et Luna, deux élèves de 1^{re}, se sont particulièrement investies dans le projet, en écrivant plusieurs chroniques : sur la série *Friends*, sur une saga cinématographique, sur Marilyn Monroe, ou encore les films bannis dans le monde.

« Ce projet, c'est de la citoyenneté et du vivre ensemble »

Porte ouverte sur les métiers de l'audiovisuel, cette expérience restera très riche pour elles. « Ces journées radio m'ouvrent l'esprit et j'aime beaucoup l'ambiance qui se dégage, même si la prise de parole entraîne un peu de stress », souligne Lise. Luna y voit aussi un rapport un peu différent avec les enseignants, « parce que nous sommes tous impliqués, ensemble, dans ce beau projet. C'est aussi, pour nous, une première vision du monde professionnel. » ■

➔ **Pratique.** <https://www.yeps.fr>

INFO PLUS

Au lycée Jehan-de-beauce. La webradio éphémère se rendra également au lycée Jean-de-Beauce, à Chartres, à la fin du mois de février.